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المعلومات الشخصية:

· الاسم

:
محمود سليمان حمد بني عبدالرحمن
· تاريخ الميلاد
:
9/3/1960م

· عنوان الإقامة
:
معان- اسكان الجامعة- طريق المدوره
· مكان العمل
:
جامعة الحسين بن طلال    
· الرتبة الأكاديمية
:      
أســــــــتاذ – مناهج وأساليب تدريس اللغة الإنجليزية
                                E-Mail: Mahmoud.Sulaiman@ahu.edu.jo                                   E-Mail : abugaith66@yahoo.com
المؤهل العلمي : دكتوراه في فلسفة التربية/ لغويات تطبيقية       
التخصص الدقيق : مناهج وطرق تدريس اللغة الانجليزية
الرتبة الأكاديمية : أســــــــــتــــــاذ 
المؤهلات العلمية:

1- دكتوراه فلسفة في مناهج اللغة الإنجليزية وطرق تدريسها، جامعة عمان العربية 2003، عنوان الأطروحة:
The Realization of English Language Teaching Objective in the General Secondary Certificate Examination in Jordan:  Towards Developing Improvement Guidelines
2- ماجستير مناهج وطرق تدريس، جامعة اليرموك،  1991، عنوان الرسالة:
An evaluation of Teachers' and Supervisors' Perception of PETRA In-service Training Programs
3- دبلوم تربية / طرق تدريس اللغة الانجليزية /جامعة  اليرموك 1982.
4- بكالوريوس اللغة الإنجليزية وآدابها، جامعة اليرموك،  1982.
المراكز الإدارية العليا التي شغلتها:
*معلم / مدير/ مشرف تربوي/ وزارة التربية والتعليم من 1982-2008
     * أستاذ مساعد/ قسم المناهج والتدريس- جامعة الحسين بن طلال من 10/3/2008 ولغاية  10 / 7 / 2011

*مساعد عميد / كلية العلوم التربوية – جامعة الحسين بن طلال للعام الدراسي 2010/2011

*مدير وحدة المدرسة والروضة في جامعة الحسين بن طلال للعام الدراسي 2010\2011
* رئيس قسم المناهج والتدريس – جامعة الحسين بن طلال للعام الدراسي 2011/2012

* نائب عميد البحث العلمي والدراسات العليا  للعام الدراسي 2014/2015
* عميد البحث العلمي والدراسات العليا بالإنابة لأكثر من فترة  خلال العام الدراسي 2014/2015

* استاذ / قسم اللغة الأنجليزيه- جامعة الدمام للعام الدراسي 2015/2016

الخبرة: 
*   استاذ دكتور/ قسم الناهج والتدريس- جامعة الحسين بن طلال  اعتبارا من14/7/2015.
   *     أستاذ مشارك/ قسم المناهج والتدريس- جامعة الحسين بن طلال من 11/7/2011 .
*رئيس  مجلس قسم المناهج والتدريس للعام الدراسي 2011\2012 جامعة الحسين بن طلال-الأردن
*عضو مجلس  كلية العلوم التربوية- جامعة الحسين بن طلال للعام الدراسي 2011\2012

* رئيس لجنة الدراسات العليا في قسم المناهج والتدريس- كلية العلوم التربوية- جامعة الحسين بن طلال للعام الدراسي 2011\2012 2012/2013  و 2013/2014 و 2014/ 2015
* عضو لجنة الدراسات العليا في  كلية العلوم التربوية- جامعة الحسين بن طلال للعام الدراسي 2011\2012  و 2014/ 2015
*عضو مجلس إدارة مدرسة وروضة جامعة الحسين بن طلال التطبيقية - جامعة الحسين بن طلال للعام الدراسي 2011\2012

* عضو لجنة الدراسات العليا في  جامعة الحسين بن طلال للعام الدراسي 2011\2012
* عضو لجنة الدراسات العليا في  جامعة الحسين بن طلال للعام الدراسي 2014\2015

* عضو لجنة الدبلوم العام في التربية في  كلية العلوم التربوية- جامعة الحسين بن طلال للعام الدراسي 2011\2012

* عضو لجنة دبلوم تكنولوجيا المعلومات في التربية في  كلية العلوم التربوية- جامعة الحسين بن طلال للعام الدراسي 2011\2012

* عضو اللجنة التحضيرية لمؤتمر العلوم التربوية في ضوء مستجدات العصر الذي عقد في جامعة الحسين بن طلال ما بين 26\6 –29\6\2011

* ممثل كلية العلوم التربوية في مجلس جامعة الحسين بن طلال  للعام الدراسي 2010\2011

* رئيس اللجنة الاجتماعية في قسم المناهج والتدريس – كلية العلوم التربوية – جامعة
 الحسين بن طلال للعام الدراسي 2010\2011
* رئيس لجنة مقابلات المرشحين لوظيفة عضو هيئة تدريس للعام الدراسي 2012\2013
* رئيس لجنة دراسة الطلبات المقدمة لوظيفة عضو هيئة تدريس للعام الجامعي 2012/2013.
* رئيس لجنة دراسة حاجة القسم من أعضاء هيئة تدريس في التفرغ العلمي.

* رئيس لجنة دراسة قضايا الطلبة في عمادة شؤون الطلبة.

* المشاركة في برنامج دكتور لكل مدرسة للعام الدراسي2011/2012 ( مدرسة ايل الثانوية ).
* عضو لجنة الترقية المحلية لرتب المعلمين في تربية البادية الجنوبية للعام 2011\2012.و 2012/2013
* عضو في العديد من لجان قسم المناهج والتدريس و الكلية العلوم التربوية من 2008 ولغاية الآن.
* عضو لجنة تحرير مجلة جامعة الحسين بن طلال للبحوث 2013 /2014

*عضو المجلس التأديبي الابتدائي لأعضاء هيئة التدريس للعام الدراسي 2016/2017 والعام 2017/2018
* عضو لجنة البحث العلمي في كلية العلوم التربوية  للعام الدراسي 2016/2017

* رئيس لجنة البحث العلمي في كلية العلوم التربوية للعام الدراسي 2017/2018

* الأشراف على طلبة ماجستير في الرسائل الجامعية ومشاريع التخرج
 والعديد من اللجان 
الأبـــــحـــــــاث :

1 -Alghazo, K ;  Bani Abdelrahman , M. and Abu Qbeitah, A. (2009).The Effect of Teachers' Error Feedback on Al-Hussain Bin Talal University Students' Self  Correction Ability. European Journal of Social Sciences-Vol. 12 No. 1.

                                           (published)
2- Obeidat, H. Bain Abdelrahman, M. Hilat, S. (2010).The Reality of Training Programs for Teachers of Social Studies in the Light of Their Training Needs. Journal of Institutional Research South East Asia- Vol. 8 No. 1. 
                                             (published)          
3--  Bain Abdelrahman, M. (2011). Integrative and Instrumental Orientation among  a Sample of University Students. Journal of Institutional Research South East Asia- Vol. 9 No. 1.

                         (Published)
4-   Bani Abdelrahman, M. (2010). An Analysis of “Jordan Opportunities “Objectives in the General Secondary Certificate Examination of English: A Case Study in Jordan between 2008 and 2010.  Canadian Center of Science and Education-Asian SOCIAL science. Vol. 6 No. 11.
                                   (Published) 

5- Bani Abdelrahman , M. (2009). Evaluation Strategies- Theoretical Views.. Journal of Education and Psychology, No.33 Part 1. Faculty of Education , Ain Shams University, Cairo, Egypt.

                                    (Published)

6- Bani Abdelrahman , M. (2009). The Degree of Achieving the Goals of using " Basic English Skills " by the Elementary Level Students in the Institute of Public Administration. Journal of Education and Psychology, No.33 Part 2. Faculty of Education , Ain Shams University, Cairo, Egypt.
                                        (Published)

7- - Obeidat, H. Bain Abdelrahman, M. Ateyat, K. & Al-rood, M. (2011).The Effect of Students' Reluctance of Studying History on Their Level of Historical Culture. Canadian Center of Science and Education-Asian SOCIAL science. Vol. 7 No. 2.
                                           (Published)

8-   Bani Abdelrahman, M., & Bsharah, M.( 2014) .The effect of speed reading strategies on developing reading comprehension among the 2nd secondary students in English Language. English Language Teaching, 7 (6), 168-174.

                                           (Published)

9-  Bsharah, M.,  Gasayme, A., & Bani Abdelrahman, M. ( 2014).  The relationship between the use of social networking sites (SNS,s) and perceived level of social intelligence among Jordanian University students: the case of face book. International of Psychological Studies,6 (3), 1-12.

                                           (Published)

10- Bani Abdelrahman, M., Subhieen, Eid., &  Jwaifel, M. (2012).Developing Global and Technological Education Standards of Social Education Curriculum in Mid-Stage in Jordan. Asian Social Science, 8 (11), 219-228.

                                           (Published)

11- Bani Abdelrahman, M., & Jwaifel, M. (2014). Information Literacy: Study of Incoming English Major Students. Journal of Institutional Research South East Asia,  12 (1), 79-97.

                                           (Published)

12-   Bani Abdelrahman, M. ( 2014). An Analysis of the Tenth Grade English Language Textbooks Questions in Jordan Based on the Revised Edition of Bloom's Taxonomy. Journal of Education and Practice,5 (18), 139-151.

                                           (Published)

13-  Bani Abdelrahman, M., Bsharah, M., Aldaraba'h, E.(2014). Characteristics of an effective English Language Teacher as Perceived by the students of English Language at Al- Hussein Bin Talal University. Al- Hussein Bin Talal University's Journal of Research, Accepted for publication, Vol. 2. 
14- Aldaraba'h, E. Bani Abdelrahman, M., & Hamaideh, K .(2014). The Features of Program Structure in Government Kindergartens in Terms of the level of Quality of the Childhood Education. Al- Hussein Bin Talal University's  Journal of  Research,  Accepted for publication, Vol. 2.
15-  Bani Abdelrahman, M. (2014). Al-Hussain Bin Talal University Students' Awareness and Practices of English Language Learning Strategies. Journal of Education and Practice, 5 (20), ….-….. . 
16- بشارة, موفق, بني عبد الرحمن, محمود, وقسايمة, المثنى. مستوى ما وراء الاستيعاب لدى عينة من طلبة جامعة الحسين بن طلال في ضوء بعض المتغيرات. المجلة التربوية, جامعة عين شمس, مقبول للنشر, وذلك بتاريخ 12/ 5/2014م. عدد 38 جزء 4. (Published)
17-الصبحيين, عيد., وبني عبدالرحمن, محمود. (2012). تصميم أنموذج لمحتوى كتب التربية الاجتماعية والوطنية للمرحلة الأساسية في الأردن في ضوء مفاهيم وقيم التربية العالمية والعلمية والتكنولوجية. المجلة الأردنية في العلوم التربوية, 8 (4), 329-344.                                                (Published)
18- بشارة, موفق, وبني عبد الرحمن, محمود. العلاقة بين الوعي ما وراء المعرفي باستراتيجيات القراءة والتحصيل الاكاديمي لدى عينة من طلبة جامعة الحسين بن طلال. مجلة مؤتة للبحوث والدراسات, مقبول للنشر, وذلك بتاريخ 27/ 5/2014م. (Published)
19-   بني عبد الرحمن, محمود, وبشارة, موفق. القدرة التنبؤية للعوامل الخمسة الكبرى للشخصية بمستوى ما وراء المزاج لدى الطلبة الجامعييّن في الأردن .المجلة التربوية, جامعة عين شمس, مقبول للنشر, وذلك بتاريخ 12/5/2014م. (Published)
	الرسائل الجامعية التي اشرفت عليها:
1-  رسالة ماجستير: تقييم كتب اللغة الانجليزية للصف الرابع الاساسي من وجهة نظر المعلمين في الاردن, جامعة الحسين بن طلال, قسم المناهج والتدريس, 9/7/2014م. ( الطالبة صباح أبو رياش).
2- رسالة ماجستير:  أساليب التغذية الراجعة الشائعة لدى معلمي اللغة الانجليزية في الصفوف الثلاث الاولى  جامعة الحسين بن طلال, قسم المناهج والتدريس 2014( الطالب تيسير قطيشات).
3- رسالة ماجستير: الصعوبات التي يواجهها طلبة الصف الأول الأساسي في تعلم اللغة الانجليزية في محافظة معان من وجهة نظر معلميهم، جامعة الحسين بن طلال, قسم المناهج والتدريس 2017( الطالبة إسلام أبو هلاله).
4- رسالة ماجستير: واقع استخدام الوسائل التعليمية في اللغة الانجليزية في الصفوف الثلاث الأولى من وجهة نظر المعلمين في محافظة معان. جامعة الحسين بن طلال, قسم المناهج والتدريس 2018( الطالبة فداء فايز). 


	        عضو لجنة مناقشة أطروحات الدكتوراه ورسائل الماجستير الآتية:

1- Al-Shehri, A. (2009). The Effect of Using Language Games in Teaching English Vocabulary in the Sixth Graders' Achievement in Tabuk Schools. Unpublished Master Thesis, Mu'tah University.
2- Al-Eadi, R. (2010). The Effect of Using Creative Thinking Skills on the Development of Reading Comprehension of Female Tenth Grade Students in Al-Mazar Directorate of Education. Unpublished Master Thesis, Mu'tah University.

3- Al-Enazi, M. (2010). The Relationship between Motivation and Achievement of the Intermediate Students in Tabuk Intermediate Schools. . Unpublished Master Thesis, Mu'tah University.

4- AL-Qudah, Kh .(2010). The Effect of Using Tape-Recorder on English Language Students' Pronunciation at Mu'tah University. Unpublished Master Thesis, Mu'tah University.

5- Al-Dhemoor, N. (2011). The Effect of Fishbone Diagram Technique on Developing the Writing Skill of Tenth Grade Female Students at Al-Karak Schools. Unpublished Master Thesis, Mu'tah University.

6- Al-Tarawneh, N.. (2011). The Effect of Using the six Thinking Hats Method on the Development of EFL Female Grade Students Writing Skill in Southern Al-Mazar Directorate of Education. Unpublished Master Thesis, Mu'tah University

7- BTOUSH, A.. (2012). . Unpublished Master Thesis, Mu'tah University

8- Hiba Assaf. (2013). Correlation between Beliefs of Teacher of English as a Foreign Language in ERfKE and Their Classroom Teaching Practices. Unpublished Master Thesis. Amman Arab University.

9-  Abu Qbeita, Asma'a Ali. (2016). Effect of Blended Learning on Jordanian EFL Learners' Reading Comprehension and Use of Metacognitive Reading Strategies. Unpublished Doctoral Dissertation, Yarmouk University, Jordan.
10-  And others




Courses that I taught :

Speaking 1,  Grammar 1, Grammar 2, Grammar 3, Grammar 4, Writing 1, Writing 2, Writing 3, Writing 4, Reading 1, Reading 2, Reading 3, Reading 4, Listening 1, Listening 2. TEFL, Language Testing, Approaches in Teaching language, Teaching Practice, Methods of Teaching 1 &2 , Language Skills, Business Writing ,  Language Acquisition, English for class teachers, English for kindergarten students  graduation project for MA students, Curricula Analysis and Evaluation ( MA students), Q: Skill for Success ( listening and speaking , reading and writing)
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